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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十月三日）出席电台节目后，就

旅游业与传媒谈话的内容： 
 
记者：局长，想问「十一黄金周」第一日的旅客人数升了一成半，现在知道原因

为何？会否这些升幅只是过境数字，不是真实游客的数目？ 
 
商务及经济发展局局长：很多谢你的问题。所以昨日我跟大家说，不能用一日的

数字来作出结论。其实除了过境旅客，其他的类别如个人游、团队游的数字亦有

增加，但我亦知道旅议会（旅游业议会）说减少了，所以要仔细分析情况。只看

一日（的数字）不足够，今日稍后亦会出十月二日的数字，暂时我手上未有，我

认为要看这七日的数字才能较容易作出分析。 
 
记者：刚才提及有周边国家和地区的签证放?了，所以吸引了旅客过去，其实是

否看到香港慢慢失去以往方便游客来港的优势？ 
 
商务及经济发展局局长：可以这样说周边地方因为都希望吸纳多些内地旅客，所

以竞争增加了。它们使用的方法，除了现时汇率较吸引外，亦在签证方面放?，
如日本、泰国或韩国也有这方面的政策，我们觉得这也是正常的发展。当然，香

港本身要丰富我们的旅游内容和增加我们本身的竞争力。 
 
记者：除了有过境旅客外，旅游业议会主席胡兆英说今日有一个大型考试在香港

举行，有上万的内地游客来港也是想参加考试，你觉得这对（黄金周）首日的（旅

客）数字的影响占多大比重？ 
 
商务及经济发展局局长：暂时我没有这数据，我亦知道有一万名学生来港考ＳＡ

Ｔ，不知道他们会否带朋友或亲戚来港，所以暂时我没有这数据。我相信这考试

一定会带动部分旅客来港。 
 
记者：刚才提及美食车正密锣紧鼓筹备中，有否具体资料提供，如怎样做，在哪

里做？ 
 
商务及经济发展局局长：刚才在访问中我亦提过美食车是丰富香港旅游的内容。

我们在这段时间考察了很多不同地方有关推广美食车的政策和措施。未来我们会

向大家推介有关美食车的想法和详情，首先我们会到立法会向有关的委员会介

绍，届时我会有机会向大家介绍一下我们在这方面的想法。 
 



记者：有关「十一黄金周」的旅客数字，以往有否试过这情况……还有刚才提及

有些国家吸引内地客较多…… 
 
商务及经济发展局局长：我先答你的第一个问题。以往我们都看到去年或早几年

（旅客数字）的升幅也比较可观，所以没有与我们感觉上不同的情形出现。今次

则不同，大家感觉上 面上是比较静，但首日的数字反映不同的情况，所以我认

为不应单凭一日的数字来看这件事，因为看整个走势，在六、七、八月的跌幅持

续，虽然九月一至十五日，即九月份的上半月（的跌幅）收窄了，但我们仍见到

走势是这样，突然有一日升了，我相信不应单看这一日（的数字），所以我希望

多观察一些时间才作出评论。 
 
记者：刚才提及周边国家竞争力的问题，估计今年其他国家加入竞争后大概吸引

了多少旅客？ 
 
商务及经济发展局局长：我认为暂时很难估计周边地方吸纳内地旅客的数字，因

为这视乎很多不同因素。在节目上，我亦提及汇率是一个很大的因素，我相信这

因素亦影响香港吸纳外地来港的旅客数字，所以你看到这对外地旅客的跌幅（影

响）较大，即来港的旅客，其中主要的因素也是汇率方面。所以大围的经济环境

很难看清会是怎样，如股 的走势，这些也会影响外地旅客的旅游意欲，包括来

港或去其他地方。所以很难知道（其他国家）吸纳了（旅客）多少或大概的幅度

如何。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 
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